

Schaufenster im Juni 2023

Charmanter Spendenaufruf

Geld für den Betrieb der Kirche zu sammeln war schon immer Aufgabe der Pfarrerschaft, schließlich gibt es durchgehend etwas, was finanziert und repariert werden muss.

Dieser kleine Zettel ist ein Aufruf des Pfarrers Dr. phil. Johann Adam Mayer an *die Mitglieder der evangelisch-lutherischen Gemeinde zu Speier*. Er ermuntert in netter Form *die Freunde unseres Orgelwerks*, die fehlenden 600 Gulden für die neue Orgel zu spenden. Mayer, geboren 1756 in Nördlingen, kam 1782, nach Studium und Promotion zum Doktor der Philosophie in Erlangen, nach Speyer und wurde Pfarrer an der Dreifaltigkeitskirche. Ein bewegtes Leben erwartete ihn während der Belagerung Speyers durch französische Truppen, eindruckliche Berichte Mayers über diese Zeit sind überliefert, unermüdlich wirkte er als Seelsorger für arme und kranke Menschen und betätigte sich auch als Spendensammler in benachbarten Reichsstädten für das durch die Franzosen zerstörte Speyer.

Die besondere sprachliche Begabung Mayers – er war Mitglied im Pegnesischen Blumenorden in Nürnberg, einer bis heute bestehenden Sprachgesellschaft, zeigt sich schon in den wenigen Sätzen des Spendenaufrufs. Pfarrer Mayer starb im Alter von 58 Jahren am 2. April 1814 in Speyer.

